



EDITOR:
Eduardo Huerta
COEDITOR:
Diego Ayala



termometro
.economico
@eleconomista.mx
eleconomista.mx

COEDITOR GRÁFICO:
Christian Mota

Se espera una jornada difícil para el la bolsa Rusa MOEX en su apertura de este lunes, luego de las restricciones que puso Occidente a su participación en el mercado de pagos.

4.88%

SUBÍA

el precio del barril del WTI el domingo al comienzo de la semana. Se vendía en 96.06 dólares la unidad.

4.24%

REPUNTABA

el marcador Brent del Mar del Norte para comercializarse en 98.52 dólares el barril.

EL ECONOMISTA

LUNES
28 de febrero
del 2022

Agencias

Los mercados bursátiles en el mundo esperan una semana complicada después de que Europa y Estados Unidos anunciaron el sábado el bloqueo al acceso al sistema internacional de pagos de los bancos de Rusia.

Los futuros de Wall Street se ubicaron en terreno negativo este domingo. Los índices de la Bolsa de Nueva York presentaron bajas en sus primeras operaciones, siendo la mayor baja la del tecnológico NASDAQ mini, que perdía 2.46% seguido del S&P 500 mini, que bajaba 2.24% y el industrial Dow Jones mini retrocedía 1.43 por ciento.

Las monedas de países emergentes se depreciaron mientras los mercados bursátiles en Asia abrieron operaciones del lunes a la baja, como una respuesta a las nuevas sanciones de parte de Estados Unidos y países de Occidente.

La medida de prohibir a algunos prestamistas rusos SWIFT también podría tener efectos más amplios en los mercados financieros mundiales. La decisión podría resultar en pagos atrasados y sobregiros dentro del sistema bancario internacional y estimular a las autoridades monetarias a reactivar las operaciones diarias para abastecer el mercado con dólares, según el estratega de Credit Suisse AG, Zoltan Pozsar.

La volatilidad podría aumentar el lunes y ya se dirige a su mayor aumento en dos meses en un año, según un indicador de expectativas de activos cruzados para las fluctuaciones de precios en los bonos del Tesoro, las acciones estadounidenses y las monedas mundiales.

Los bonos del Tesoro están liderando el camino, con el Índice MOVE de volatilidad implícita saltando al nivel más alto desde las primeras etapas de la pandemia de Covid-19.

Según Bloomberg esta semana los analistas estarán atentos al desempeño del rublo frente al dólar. Es probable que sancionar al banco central de Rusia tenga un efecto negativo en la economía del país y en su sistema bancario, dijo Elina Ribakova, economista jefe adjunta del Instituto de Finanzas Internacionales, antes de que se anunciara la última ronda de sanciones.

“Es probable que esto conduzca a corridas masivas de bancos y dolarización, con una fuerte liquidación, salida de reservas y, posiblemente, un colapso total del sistema financiero de Rusia”, explicó.

El viernes, la calificadora de riesgo S&P Global Ratings, redujo a nivel basura la calificación crediticia soberana de Rusia, que bajó su clasificación un escalón a BB+.

Moody's Investors Service, que actualmente tiene a Rusia un paso por encima del grado especulativo, dijo que estaba revisando a la nación para una posible reducción.

Estos movimientos de las calificadoras se produjeron luego de las me-



Los bancos rusos pueden enfrentar una corrida.

FOTO: REUTERS

Futuros abren operaciones a la baja

Mercados se enfrentarán a una semana volátil

● El mercado internacional de petróleo se pintaba de verde, pues los precios de los futuros de los principales referenciales del crudo aumentaban

didias estadounidenses y europeas para restringir el acceso de Rusia a los mercados de deuda globales, pero antes de los últimos acontecimientos relacionados con el banco central y el sistema SWIFT.

Se salen

Noruega informó que retirará 1.3 billones de dólares que tiene invertidos en Rusia, de su fondo de inversión soberano. Lo anterior en respuesta a la invasión en Ucrania.

La petrolera británica British Petroleum (BP) dejará su participación en la rusa Rosneft, luego de haber tenido operaciones en Rusia durante tres décadas, marcando la primera condena de una compañía a las acciones que ha tomado el gobierno ruso contra Ucrania.

Los mercados bursátiles en Estados Unidos han bajado alrededor del 8% en lo que va del año, su peor inicio desde 2009, y la intensificación del conflicto de Rusia con Ucrania generó nuevas preocupaciones en las plazas bursátiles en el mundo.

A pesar de que los mercados en Estados Unidos cerraron al alza el viernes, se espera que estén presionados a partir de este lunes.

“A nadie le gusta la incertidumbre, los inversionistas rechazan la incertidumbre y vemos que el conflicto continuará”, dijo Peter Kinsella líder de estrategia en UBP.

Considero, agregó el especialista, que se está abriendo el camino para una nueva guerra fría y es muy claro

que ese sentimiento estará por largo tiempo.

Vehículos militares rusos ingresaron en la segunda más grande ciudad en Ucrania y avanzaron en el más grande asalto a una ciudad europea desde que se terminara la Segunda Guerra Mundial.

Estados Unidos, Reino Unido, Europa y Canadá se comprometieron el sábado a retirar a algunos bancos rusos del sistema de pagos SWIFT, desplegando lo que el ministro de Economía francés había calificado anteriormente como “arma nuclear financiera” por el daño que causaría a Rusia y a sus socios comerciales.

La última ronda de sanciones se produjo después de que el Departamento del Tesoro de Estados Unidos dijo que apuntaba a la “infraestructura central” del sistema financiero ruso, sancionando a dos de sus mayores bancos: el Sberbank, respaldado por el Estado, y el VTB. También están en la lista de sanciones Otkritie, Sovcombank y Novikombank y algunos ejecutivos de alto rango de bancos estatales.

Los bancos estadounidenses deben cortar sus vínculos de correspondencia bancaria -que permiten a los bancos realizar pagos entre sí y mover dinero por todo el mundo- con el mayor prestamista de Rusia, Sberbank, en un plazo de 30 días.

Las autoridades de Washington utilizaron la herramienta de sanción más poderosa del gobierno, añadiendo a VTB, Otkritie, Novikombank y

Sovcombank a la lista de Nacionales Especialmente Designados (SDN). La medida expulsa a los bancos del sistema financiero de EU, prohíbe que comercien con estadounidenses y congela sus activos en Estados Unidos.

Las sanciones también afectan a dos bancos estatales bielorrusos -Belinvestbank y Bank Dabrabyt- por el apoyo del país al ataque de Moscú.

Las sanciones estadounidenses se produjeron poco después de que el gobierno británico dijo que congelaría los activos de los principales bancos rusos y que impediría a las principales empresas rusas obtener financiamiento en Reino Unido.

Los bancos rusos quedarán excluidos de los mercados de libras esterlinas y de la compensación de pagos, dijo el primer ministro británico, Boris Johnson.

La Unión Europea acordó el viernes congelar todos los activos europeos del presidente ruso, Vladimir Putin, y de su ministro de Asuntos Exteriores, Sergei Lavrov, mientras el líder de Ucrania pedía una acción rápida y contundente para castigar la invasión a su país.

“Es una señal políticamente importante”, dijo un diplomático de alto rango de la UE, refiriéndose a la decisión de apuntar a los dirigentes rusos.

Más temprano el viernes, el presidente ucraniano Volodimir Zelenski instó a Europa a actuar con mayor rapidez y contundencia en la imposición de sanciones a Moscú, acusando a los países occidentales de hacer política ante el avance de las fuerzas de Moscú sobre Kiev.

“Todavía pueden detener esta agresión. Hay que actuar con rapidez”, dijo, y añadió que la prohibición de la entrada de los rusos en la UE, la exclusión de Moscú del sistema mundial de pagos interbancarios SWIFT y el embargo de petróleo deben estar sobre la mesa.

Sigue ganando

El mercado internacional de petróleo se pintaba de verde, los precios de los referenciales aumentaban. En Nueva York, el West Texas Intermediate ascendía 4.88%, cotizando en 96.06 dólares el barril y el Brent, del mar del Norte se ubicaba en los 98.52 billetes verdes por unidad, un incremento de 4.24 por ciento.

En operaciones electrónicas, alrededor de las 20 horas de la Ciudad de México, la divisa mexicana perdía terreno frente al dólar vendiéndose en 20.5533 pesos por billete verde, lo cual contra su cierre de su última jornada en el que registró 20.3769 pesos por dólar, refleja una depreciación de 0.87% o bien 17.64 centavos.

Las bolsas de Asia, comenzaban sus primeros movimientos con decrementos. En Hong Kong, el Hang Seng bajaba 0.89%, el Shanghai Composite descendía 0.72% y el Nikkei 225 de Japón retrocedía 0.25 por ciento. El único que repuntaba era el coreano Kospi, con una subida de 0.12%, para colocarse en los 2,680.04 puntos.